

## LE MOT DU PRESIDENT

La fin du monde ?

Si vous lisez ces lignes écrites en novembre, c'est donc que la fin du monde prévue le 21 décembre par le calendrier Maya, n'a pas eu lieu : OUF !!!

Le mieux est d'en plaisanter mais hélas, ce genre de fausse prophétie catastrophiste fait toujours des émules dont la crédulité est toujours exploitée, en particulier par les sectes.

Faut-il que beaucoup de gens soient ainsi désorientés, ou même désespérés pour croire ainsi en de telles inepties...

Aussi, en cette période de Noël, durant laquelle beaucoup d'entre nous aurons la chance de nous retrouver en famille, nous pouvons en profiter pour aller au-delà des conversations habituelles et vérifier si nos proches vont bien, non seulement dans leurs corps mais aussi dans leur tête. Profitons de nos retrouvailles familiales pour témoigner à nos proches de tout l'amour que nous leur portons, en le leur disant. En effet je suis certain que le fait de se sentir aimé, surtout par les siens, vous renforce face aux épreuves de la vie. Et Dieu sait que la vie actuelle est dure pour beaucoup!

Nos familles restent encore aujourd'hui l'endroit où nous puisons nos forces pour faire face aux exigences de notre monde moderne. Les jeunes doivent aussi pouvoir trouver dans leurs familles les repères et les valeurs qui vont donner sens à leur vie. Ces valeurs s'ancrent toujours dans une histoire que les ainés se doivent de transmettre aux plus jeunes.

Voilà pourquoi, en tant que président de notre association familiale je suis heureux d'œuvrer à l'organisation de notre conférence sur l'histoire de la famille, convaincu que l'évocation de cette histoire renforcera chacun d'entre nous dans la compréhension des valeurs transmises par nos ancêtres.

Je forme donc des vœux pour que chacun

ait la chance de passer ces fêtes de fin d'année en famille, et que ces fêtes soient l'occasion de se parler de nos familles, de leur histoire et aussi de dire à chacun de nos proches, combien nous l'aimons.

Joyeux Noël et Bonne Année!

Hervé SERGEANT 716/D2

### CLIN D'OEIL SPIRITUEL

« On vit les uns avec les autres... »

D'après des études scientifiques, un enfant ne peut comprendre le sens du partage avant l'âge de quatre ans... Nous constatons que cela n'est pas plus facile pour un adulte!

Alors que nous rencontrons une crise qui risque de se prolonger, pourquoi le « partage » n'est-il pas vécu plus spontanément, quel contenu, quel sens peutil prendre aujourd'hui?

Partager quoi ? Avec qui ? Comment ?

Alors que de nombreuses maisons sont inoccupées, nous nous opposons à l'accueil de Roms dans nos villages, parfois avec véhémence, voire même avec une certaine haine... par peur de l'autre. Des personnes « sans domicile fixe » sont hébergées par la rue.

Partager son territoire peut occasionner des conflits (par exemple entre Israël et la Palestine).

Partager ses biens personnels avec d'autres, partager ses revenus, est souvent difficile et vient nous déranger dans un quotidien bien centré sur nousmêmes quand la théologie morale nous rappelle que : « le surplus des uns appartient de droit à ceux qui sont dans le besoin ».

De belles initiatives se font néanmoins connaître aujourd'hui. Partager son toit et son « vivre ensemble » entre un sénior et un étudiant ou partager sa voiture (covoiturage), partager son travail (avec le « contrat génération »), partager son temps pour accompagner, aider des personnes fragilisées, partager des projets...

Il ne faudrait pas oublier non plus le don «immatériel » qui est celui de l'écoute, de l'échange, du temps partagé avec ceux qui nous entourent qui semblent parfois ne manquer de rien... sauf peut être d'un peu d'attention. Dans le partage, l'essentiel n'est-il pas de manifester un esprit d'ouverture désireux de rejoindre des attentes non satisfaites ? Le partage nous invite aussi à développer en chacun de nous des capacités à donner et à recevoir (le SEL « Système d'Echange Local » en est un exemple) ...

Je ne crois pas qu'il faille sous la pression du contexte social, s'obliger, faire sa « BA » ou encore se sacrifier mais au contraire prendre plaisir à donner, prêter ou recevoir pour notre plus grand bonheur... Oui, le don est source de bonheur s'il est gratuit et sans condition... Pas seulement lorsque le don est déductible des impôts!

Noël est un temps propice au partage avec ses proches mais aussi avec d'autres.

Joyeux noël à tous et meilleurs vœux pour l'année 2013!

Jean Paul SERGENT 579/D1

# La prochaine réunion du comité aura lieu le samedi 9 février 2013

# L'histoire de la famille, sortez-là de vos tiroirs!

La commission qui a pris en charge la conférence sur l'histoire de la famille avance bien dans son travail.

Pour que cette conférence, toujours prévue le 7 juillet 2013, soit «super bien» nous avons besoin de vous. Oui nous avons besoin de "documents iconographiques" bref on a besoin de photos ou de portraits pour illustrer le propos et le rendre plus agréable et vivant.

D'abord les fermes de : Dignopré, du Molinet, du Manoir, de la Ménendelle, du Luquet, de la Haye, d'Etiembrique, d'Hesdin Labbé, de Belledalle, de Nielles-les-Ardres et Nielles-les-Calais, Isques, de la Potterie, de Caours, du Grand Moulin et de Renescure.

Puis il faudrait des photos du pensionnat de Mont Saint Aubert (vous avez compris pourquoi) d'Etaimpuis, et de Dohen.

### Enfin, à vos archives, pour les ancêtres :

1775 Augustin GdL et Elisabeth Maillard

1844 Marie-Rose GdL et Jean-Baptiste Delattre

1849 Augustin GdL et Thérèse Bonningue

1852 Félix GdL l'abbé (fils d'Augustin et Augustine)

1855 Marie-Louise GdL (décédée à 7 ans)

1865 Léon GdL et Mathilde Jougla

1851 Pierre GdL et Georgina Dubut

1815 Claude-Adrien GdL et Rosalie Lefebvre

1852 Emilie GdL décédée à 8 ans

1818 Félix GdL (le fils d'Augustin et Elisabeth)

1849 Augustine Calais mère Saint Georges

1852 Louis Calais et Léonie GdL

1856 Marie Calais et Eugène Boutroy

1859 Eugène Calais et Berthe Maillard

1823 Raymond GdL et Euphrosyne Bèque

1862 Alfred Lorge curé de Conteville

1864 Henri Lorge et Elise Delvart

1826 Pierre GdL et Catherine Lacloy

1865 Marie GdL décédée à 9 ans

1875 Georges GdL et Jeanne Lelong

1885 Ovide GdL et Clémentine Lepeuple

1912 Edouard Bodart

1814 Augustin (fils) et Marie-Rose Maillard

1847 Augustine GdL (décédée à 9 ans)

1851 Léonie GdL et Louis Calais

1854 Emilie GdL et Jules Stoven

1858 Henri GdL et Marie Routtier

1815 Louis GdL et Marie-Anne Rose Maillard

1853 Louis GdL et Geneviève Chivet

1849 Augustin GdL et Louise Calais

1847 Marie-Elisabeth GdL décédée à 17 ans

1820 Marie-Félicité GdL et Louis Calais

1851 Léonard Calais et Marie Bouclet

1854 Auguste Calais et Fidéline Lacloy

1858 Jules Calais décédé à 11 ans

1865 Félicie Calais et Alfred Muchery

1824 Marie GdL et Eugène Lorge

1863 Louis Lorge et Emma Gorée

1865 Marie Lorge

1860 Justine GdL décédée à 18 ans

1874 Marie GdL et Come Bournonville

1880 Auguste GdL et Angéle Carre

1905 Mariage de Rose Calais et Pierre Collet

???? Adèle Lacloy

Pour vous aider à vous repérer ou pour préciser de qui nous parlons, nous avons mis la date de naissance du premier de la liste, une façon de vous repérer l'historique de la famille pages 73 à 76.

Prenez bien la précaution de noter de qui il s'agit : nom, prénom et date de naissance, nous ne saurons pas forcément les reconnaître!

Quand nous disons par exemple Augustin et Elisabeth, ça veut dire une photo d'Augustin, une photo d'Elisabeth et, si ce n'est pas trop demander, une d'Augustin et une d'Elisabeth (le jour de leur mariage ce serait le top du top!)

Bon à l'impossible nul n'est tenu mais on est sûr que vous allez faire le max.

Hervé SERGEANT 716/D2

# Michel CALAIS Archiviste de l'Association Familiale

Tel: 02 31 32 05 11 - adresse: 14140 Le Mesnil Bacley E-mail: michelcalais@hotmail.fr

Je suis le "locataire" actuel de la "Malle des Archives Familiales", et, si j'ai pris plaisir à inventorier son (maigre) contenu, j'ai essayé de le compléter par de nouveaux apports.

Comment ? Il suffit d'en parler ..., d'en reparler..., et d'en parler encore !!...

Je renouvelle donc mon "Appel à Témoins" paru dans notre B.les C. du printemps dernier:

- à l'occasion d'un rangement, d'un déménagement, d'un décès, ...on découvre une boîte ou un dossier où dorment de vieilles choses un peu oubliées
- que fait-on alors? On les regarde un peu, on les trie (donc on en jette!) en se disant que çà n'intéresse personne, ou alors on les répartit chez les enfants (qui finiront un jour par oublier, trier, ou jeter!). C'est comme cela que des documents intéressants se perdent!
- que peut-on faire de mieux ? Verser ces documents aux Archives Familiales
- ou, si on préfère les garder, en faire copie ou les confier, pour copie, à l'archiviste qui vous les renverra ensuite.

Quels documents sont concernés?

- des courriers anciens (ce sont eux qui illustrent le mieux la vie de nos ancêtres)
- tous écrits divers, souvenirs, carnets journaliers, ...
  - des baux anciens, des contrats,...
- et bien sûr des photos de personnes (y compris photos de militaires ou images mortuaires),

des photos de lieux, de circonstances familiales ou professionnelles. ...

Une seule règle : TOUT EST INTERESSANT, c'est à l'archiviste de trier et classer.

La richesse d'un fonds d'archives, c'est sa diversité : à partir de là, l'amateur d'histoire peut faire son travail.

Ne craignez pas de m'en envoyer trop, j'ai de la place et ...un appétit insatiable! Je peux même, à l'occasion, me déplacer pour inventorier avec vous votre fonds d'archives (papiers, photos).

En complément de la requête exprimée par Hervé Sergeant et Bernard Legrain, j'aimerais avoir des photos de la famille Calais-Delahodde (y compris une belle photo du cousin Joseph), des photos de l'abbé René et des grands ouvriers de l'Association (Roger Calais, Antoinette et Suzanne Bavière, André G de L et sa femme, de Pas, Augustine Vandamme-Calais, ....).

Je recherche aussi, s'il en existe, les circulaires des années 1925-1939 (Abbé Delattre), et 1950-1958 (Abbé René).

Je recherche toujours les originaux des écrits de Léonard Calais et d'Eugène Calais.

Enfin, j'aimerais renouer le contact avec des

représentants de la famille alliée Delahodde, si active dans l'association depuis ses débuts.

L'Histoire de notre famille, c'est ce qui, à coup sûr, relie tous les membres de l'Association; cultivons-la!



Michel CALAIS 185/D4

#### LE MOT DU TRESORIER

Ce qui se conçoit bien s'énonce clairement et les mots pour le dire arrivent aisément... Mais je n'ai pas trouvé les mots dans mon « sacamots » alors je l'ai déssiné!



#### MERCI

#### Hiver 1952 – Hiver 2012 Un anniversaire

60 ans de présence à « FRECAMBAULT » 89 Charny.

# A l'origine du groupe « FRECAMBAULT » OVIDE et MARIE GENEAU DE LAMARLIERE. rameau 54 819/B3

Ce 27 décembre 1952 à 15 h, nos parents signent le 1er bail pour la ferme de Frécambault.

La veille Ovide, Marie, Yves et moi partions de Chériennes, (avec nos bagages, vêtements de travail, draps, bottes etc. car Yves et moi allions rester sur place jusqu'à l'arrivée de toute la famille en Janvier 53) pour prendre le 1er train à HESDIN pour aller dans l'Yonne via, ETAPLES, PARIS gare du Nord (grève des bus), gare de Lyon, le train direction Nevers arrêt à MONTARGIS, puis les Rapides de Bourgogne (autocar) arrivée Charny 17 H 30, il pleut, il fait gris, un TAXI nous conduit à la ferme. Ouf !!! Aujourd'hui CHERIENNES/CHARNY 5 h de voiture.

Cécile VERMUNT/GENEAU de LAMARLIERE 820/C1

Je vous propose de retrouver des extraits de ces 60 ans de vie du groupe Frécambault dans le prochain « Bonjour les Cousins » car, et, heureusement, bien avant l'heure nous étions un groupe uni et soudé qui nous a permis de faire face à toutes les épreuves que nous avons rencontrées.

## LA BOUTIQUE

La boutique est toujours ouverte! Eh oui le boutiquier est toujours prêt (c'est un ancien scout!).

Tous ceux qui ont demandé un CAHIER GENEALOGIQUE l'ont reçu, maintenant il sera disponible, à jour des infos données par les correspondants (merci les correspondants) vers mars 2013.

Le DVD « sur la trace de nos ancêtres » toujours disponible. Il en reste 1 (J'en fais refaire par paquet de 10) c'est un document indispensable, croyez-moi!

J'ai en quantité des PHOTOS de Augustin Géneau de Lamarlière et Augustine Calais.

Vous pouvez toujours avoir des LISTES par codes alpha, postal ou familial ( rappel : c'est possible aussi d'avoir (gratos par mail) les cousins de tel ou tel département il suffit de demander )

Pour les AUTOCOLLANTS par 2 s'il vous plait sinon vous perdez de l'argent (vous c'est l'association!) ou vous mettez une enveloppe timbrée avec votre demande, avec les timbres à 0.60 un autocollant à 1€, je vous laisse imaginer!

Les HISTORIQUES de la famille t'en veux il y en a : tu sauras tout ! BON NOEL et au plaisir de vous lire. (Bonne année aussi !)

Bernard 220/D1

COTISATIONS &	COMMANDES talo	n à découper ou photocopier
мом мом	PRENOM	
CODE FAMILIAL	( voir sur l'étiquette adresse)	
ADRESSE		
CODE POSTAL	COMMUNE	
Règle la cotisation : 2	010 □ 2011 □ 2012 □ 2013 € =X 12	2€ =
Commande:	* Autocollants : X 1€	
	* Historique de la familleX 8€	=
	* Cahier généalogiqueX 25€	=
	* DVD : Sur les traces de nos ancêtres	25€ =
	TOTAL	<b>=</b>